

ALLAUCH

Un nouveau sport au gymnase de Pié d'Autry

Le 12 décembre dernier, un tournoi de pickleball a eu lieu au gymnase Jacques-Gaillard au complexe de Pié d'Autry. Ce tournoi a regroupé sept clubs, soit seize équipes des Bouches-du-Rhône, avec la participation de l'Allaudien tennis club et leur partenaire, Pickleball Marseille, ainsi que les moniteurs des différents clubs voisins : Plan-de-Cuques, Padel Borage, Gémenos, Carnoux et Cadolive. Tout l'après-midi, ils se sont régalés à faire le plus de points possible sur des matches de 12 minutes. La finale s'est jouée en 11 points comme le veut la tradition.

Avec la victoire de l'ATC d'Allauch face à Pickleball France, et comme l'a dit la conseillère municipale Émilie Partouche, "avec 11-8, nous avons eu droit à un beau spectacle, avec des échanges musclés, tout au long

de la compétition."

Il faut rappeler que le Pickleball est un sport de raquette qui vient des États-Unis et se joue à 2, ou 4, sur un terrain de format badminton. C'est une discipline ludique et accessible à tous. Il se joue à la volée avec une contrainte : "Ne pas morde sur la ligne, ni poser son pied dans le couloir situé devant le filet". C'est un sport promoteur qui permet de magnifiques exploits à la volée et nécessite une réactivité à toute épreuve et de la complicité avec son partenaire. Le joueur de tennis ou de padel retrouve vite ses réflexes et les débutants s'adaptent rapidement au rebond de cette balle légère et perforée.

Bref, un nouveau sport est né à Allauch et c'est parfait.

M.Az.

Contact : ATC d'Allauch : 09 5071 75 06



Discipline ludique et accessible, le pickleball se joue sur un terrain de badminton.

/PHOTO DR

ERRATUM

Une erreur s'est malencontreusement glissée dans l'article "Petit à petit les services quittent leur nid" diffusé ce lundi 10 janvier dans nos colonnes. Plutôt que la "gendarmérie", comme nous l'avons écrit, c'est bien le commissariat de Mazargues, à l'instar du CCAS et du bureau municipal de proximité, qui est sur le point de fermer.

SAINTE-MARTHE

La balade de la réconciliation avec les parasites

Si votre cousin, voisin ou collègue de travail vous dit que vous êtes un "parasite", vous ne penserez certainement pas qu'il veut signifier que vous êtes une personne honorée pour votre capacité à alimenter le foyer. Pourtant, si le terme est connoté négativement de nos jours, son étymologie grecque renvoie à un convive avec lequel on partage un repas. On est alors bien loin de l'être gênant voire perturbateur, qui envahit un organisme extérieur et qui vit à ses dépens. Redorer la réputation de ces êtres et du terme qui en a découlé était sur le papier une mission bien complexe et ambitieuse.

Pourtant, le Bureau des guides GR2013 et les membres

Un organisme parasité est parfois le signe d'un organisme en bonne santé !

du collectif de plasticiens cueilleurs Safi ont relevé le défi le temps d'une marche botanique dans les environs du quartier de Sainte-Marthe (14^e), hier après-midi.

Le choix du thème de cette promenade est le fruit d'une collaboration avec le musée d'Histoire de Marseille qui expose depuis octobre dernier et jusqu'à la fin du mois le quotidien de Marseille durant l'épidémie de peste du XVIII^e siècle.

C'est donc en compagnie d'une quarantaine de curieux,



Les guides du collectif Safi ont improvisé un atelier d'écriture où l'encre utilisée résulte d'un mélange entre le fruit d'un parasite, la galle de chêne, de la gomme arabique et du sulfate de fer.

/PHOTO D.D.

de tous les âges et centres d'intérêt, que Stéphane Brisset et Dalila Ladjal, fondateurs de Safi et guides de la balade ont partagé leur savoir, non sans humour et anecdotes insolites sur le rôle des parasites dans notre écosystème. On y apprend par exemple que les galles, formations que l'on voit se développer sur de nombreux arbres, comme le chêne ou le frêne, et perçues comme des tumeurs, sont en réalité le résultat d'une cohabitation très ancienne entre végétal et insecte. Une

puce ou une mouche par exemple, afin de se protéger du vent, va développer des hormones, piquer dans le bourgeon de la plante et ainsi transférer son ADN. Sur le plan des anecdotes, le collectif des Gammars, qui a pour mission de prendre soin du ruisseau des Aygaldes, tire son nom d'une crevette qui est elle-même parasitée. Un organisme parasité est parfois le signe d'un organisme en bonne santé. Notre "flore" intestinale, elle aussi, regorge de micro-organismes,

dont des parasites, qui ne sont pas pathogènes. Le lichen également peut être vu comme la cohabitation entre une algue sortie de mer, et un champignon sorti de terre, qui ont décidé de vivre dans les airs ! Voilà autant de faits sympathiques qui vous feront peut-être changer d'avis sur l'importance de nos amis les parasites ! De nouvelles balades didactiques sont prévues sur diverses thématiques et sur inscription sur le site internet du Bureau des guides GR2013.

Dominique DEMASI

VAUBAN

Les rencontres de l'Arc-en-Ciel

L'Institut pour déficients visuels créé il y a 160 ans à Marseille, et situé 3 rue d'Abbé Dassy (7^e), est reconnu d'utilité publique et appartient au secteur médico-social.

Très récemment a été organisée une soirée pour présenter l'établissement au sein de l'Irsam, afin de mieux comprendre les missions et compétences des professionnels travaillant dans cet institut, sous le label "Les rencontres Arc-en-Ciel". Les nombreux participants ont appris que 246 enfants déficients visuels, de 0 à 21 ans, avec ou sans handicap associé, étaient reçus dans de remarquables conditions. Après une présentation de l'association Irsam par son



/PHOTO M.C.A

directeur Philippe Pillon, la nouvelle directrice Stéphanie Ratinie s'est dévoilée et a introduit Valérie Dursapt, orthoptiste, qui a explicité l'action conjointe des spécialistes des équipes ophtalmologiste et orthoptiste, œuvrant au sein de l'établissement.

L'ensemble est valorisé par les nombreuses missions et compétences pour les enfants malvoyants ou aveugles dans la région. La mission est d'accompagner le fonctionnement de 25 établissements en accueillant 1 350 enfants, adolescents, adultes et adultes vieillissants en situation de handicap. Elle travaille avec 850 salariés à temps plein. À signaler les moyens techniques remarquables qui répondent totalement aux impératifs thérapeutiques des missions exercées. À l'évidence les actions déployées par l'Irsam relèvent d'une extrême compétence.

M.Ca

Contact Irsam : 06 09 84 06 86

SAINTE-MARGUERITE

"Blues & Rock" à l'Atelier des Arts

La Compagnie du Baldaquin vous convie, une fois n'est pas coutume, à une soirée de Blues & Rock par "The School Boys Revival" le samedi 15 janvier à 20h30 à l'Atelier des Arts. Un concert au son des guitares mis en espace par Michel Lopez, qui apporte ainsi sa touche théâtrale afin de proposer des échanges différents, des intermèdes humoristiques avec le public.

Un voyage musical composé de reprises de vieux standards, tendance Stones, Doors, Bob Dylan ou encore de la musique noire américaine avec des



/PHOTO S.K.-H.

maîtres du genre (John Lee Hooker, B.B. King ou Chuck Berry...).

Face au public, Olivier Fou-

caud, Jean-Frédéric Marrot et Jean-Pierre Soarès, zigzaguent entre ballades et rythmes endiablés, le sourire aux lèvres, avec le sentiment que même en hiver le soleil peut apparaître d'un manche de guitare, que la lumière peut jaillir d'un solo, que la vie est chouette et que la musique peut parfois toucher à l'éternité.

S.K.-H.

Théâtre Ateliers des Arts - 133 bd de Sainte-Marguerite (9^e). Réservation sur place ou au 04 91 26 09 06 ou encore par mail placetheatre@gmail.com 13 € la place (7 € pour les - de 12 ans).

SAINTE-MARGUERITE

● Réunion CIQ. L'assemblée générale du CIQ Sainte-Marguerite Village aura lieu aujourd'hui, à 18h, au théâtre Atelier des Arts, 133, boulevard de Sainte-Marguerite (9^e).

PHARO-CATALANS

● Réunion CIQ. Le CIQ Pharo-Catalans organise sa réunion aujourd'hui à 18h au Centre municipal d'animation de Saint-Georges 49, rue Charras (7^e).

PALAIS DE JUSTICE

● Conférences. Ce soir, vous pourrez assister à deux conférences historiques. À 18h30 se tiendra une conférence sur Joseph Bonaparte et à 19h30 sur Napoléon III.

→ Réservations Maison de La Corse 69/71, rue Sylvabelle (6^e) ☎ 04 91 13 48 50

TIMONE-MARQUIS

● Réunion CIQ. La réunion mensuelle du CIQ Timone-Marquis se déroule ce soir à 18h, à la Maison de quartier rue Roumanin (10^e). Le port du masque et les gestes barrière sont obligatoires.

ALLAUCH

● Conférence. La conférence des Sentiers de la Connaissance a lieu ce soir à 19h à la Bastide de Fontvieille et portera sur les abeilles et leur rôle crucial de pollinisatrices. Elle sera présentée par Benoît Geslin, enseignant chercheur. L'entrée est gratuite. Le pass sanitaire et le port du masque sont obligatoires.

→ Contact ☎ 04 91 10 49 20

LES PENNES-MIRABEAU

● Loto. Ce samedi à 19h30 à l'espace Tino-Rossi aura lieu le loto de l'association "Pour Les Pennes".

→ Sur réservation ☎ 06 26 16 49 37

idées SERVICES

248808

La Gaye Automobiles

Professionnel habilité & agréé
MINISTÈRE DE L'INTÉRIEUR

FAIT VOTRE CARTE GRISE EN UN INSTANT !

Pour votre voiture, moto, camping-car, remorque, ambulance, prestation à 25 €

24 rue de l'Horticulture
13009 Marseille
04.91.74.16.82

ROULETTES POUR BAIES VITREES

Azur Roulettes Services, leader depuis 15 ans avec plus de 17 000 clients. Remplacement roulettes et joints brosses sur vos baies coulissantes alu, bois et pvc. Ne jetez plus votre argent par la fenêtre, nous vous proposons une solution rapide et efficace qui vous permettra de faire des économies. Devis gratuit à domicile.

04 94 82 97 95 - 06 87 22 80 67
azur.roulettes.services@wanadoo.fr
www.azur-roulettes.com

245431

248806

Découvrez NOS OFFRES PRIVILEGES

sur le stand La Provence dans votre magasin

Du 10 au 15 janvier 2022



4 rue du Marechal Foch
13004 Marseille

Ouvert du lundi au dimanche : 6h00-23h00